

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

SUSCRIPCIÓN  
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA, trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

ADMINISTRACION  
PLAZA DE CORPUS, 11  
REDACCION E IMPRENTA  
SAN AGUSTIN, 7

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

## ENTREVISTAS DE SOBERANOS

El joven Monarca portugués ha llegado a Madrid de paso para Londres, donde le impondrá el Rey Eduardo las insignias de la Orden de la Jarretiera.

La entrevista de los soberanos de Portugal y España, no ha podido ser más cordial y expresiva.

Se trata de los jefes de dos estados que tienen muchos puntos de coincidencia en la historia de las dos naciones; que habitan una misma península, y que por razones de origen y de vecindad, están llamados a marchar siempre unidos.

Aparte, pues, de fantásticos celos que hayan podido sentir hacia nosotros los portugueses, soñando con no sabemos qué siniestros planes de conquista por nuestra parte, es lo cierto que en España siempre inspira simpatía cuanto se relaciona con la vida pública de la nación vecina; y de este común sentir de los españoles ha sabido hacerse feliz intérprete el Rey don Alfonso, acogiendo con el mayor cariño a su egregio huésped, y extremando las atenciones para hacer grata su breve estancia en Madrid.

En otras circunstancias, la visita de un soberano no hubiera despertado en España tan intensa simpatía y tan grande interés; pero en este caso se trata del Monarca de un pueblo, con el que sostenemos las más cordiales relaciones de vecindad, y al cual nos unen estrechos vínculos de afecto y consanguinidad, y esto explica sobradamente la cariñosa acogida que aquí ha encontrado el joven, valeroso y culto Don Manuel II.

Aun vive en la memoria de todos el recuerdo de aquella jornada trágica, durante la cual el monarca portugués tuvo que ahogar en lo más hondo del alma sus dolores ante los cadáveres de su augusto padre y de su hermano mayor vilmente asesinados, y subir las gradas del trono, entre las convulsiones violentas del país lusitano, y las naturales congajas de una egregia viuda atribulada.

El joven soberano afrontó serenamente el peligro, iniciando un reinado que promete ser fecundo en bienes para la nación lusitana.

Bienvenido sea a tierra española don Manuel II de Portugal, y ojalá que su visita sirva para estrechar y fortalecer los lazos que unen a dos pueblos hermanos, que deben quererse y auxiliarse si es necesario, sin reservas ni desconfianzas.

## La reunión de las Cortes

En tanto que algunos ministeriales aseguran que el Gobierno tiene el propósito de publicar a fines de Enero el decreto de disolución de las actuales Cortes y de convocar para mediados de Febrero a las elecciones generales, otros afirman, y de ello se hacen eco hoy los periódicos, que el señor Moret no ha resuelto aún nada sobre el parti-

cular, porque quizá sea necesario, antes de dicha fecha, reunir las actuales Cortes para la aprobación de proyectos referentes al arbitrio de recursos con que atender a los gastos ocasionados por la guerra.

«Esta versión, favorable a la reunión de las actuales Cortes—añade un periódico—, encontraba más creyentes que la de disolución, por considerarse que las presentes circunstancias no son muy propicias para disolver el Parlamento.»

## NOTICIAS MILITARES

Destino  
Ha sido destinado a la comisión de experiencias, el comandante de Artillería don Ismael Warleta y Menaidier.

Separación  
Accediendo a lo solicitado por el capitán profesor de la Academia de Artillería don Enrique Moutón Suárez, se ha dispuesto que sea baja en la plantilla de la referida Academia, continuando en la misma, en comisión, desempeñando su clase hasta fin del curso actual.

Licencia  
Se concede licencia de un mes, por enfermo, para Valencia, al alumno de la Academia de Artillería don Pedro Font de Mora.

## Teatro Miñón

El programa de mañana

Como jueves de moda, se prepara para mañana un gran acontecimiento teatral.

Nada menos que dos estrenos, ambos interesantísimos, figuran en el programa: por la tarde, el del cuento militar en un acto y cuatro cuadros «La alegría del batallón»; por la noche, el de la zarzuela cómica de Sinesio Delgado y el maestro Lleó «La moral en peligro».

Ambas obras han obtenido en la temporada éxitos ruidosos, y es seguro que el anuncio de su representación llevará a nuestro coliseo numeroso público, ávido de conocerlas.

En la función de la noche, además del estreno mencionado, se pondrá en escena «El mozo crú», en el que la señora Loza, con su característica gracia y desenvoltura, lleva a cabo una labor ómica digna verdaderamente de aplauso.

El programa de mañana no puede ser más selecto, y la frecuencia con que la compañía Muro nos viene prodigando estrenos, bien merece la atención y el favor que el público segoviano dispensa a las representaciones.

## Las elecciones municipales

Nuevas instrucciones

Ayer publicó la «Gaceta» una Real orden resolviendo las consultas formuladas por varias Juntas provinciales del Censo, sobre dificultades que surgen en la práctica para cumplimiento de las disposiciones relativas a la constitución de las mesas electorales.

Para que las nuevas secciones que resulten establecidas a consecuencia de la rectificación del Censo en el año corriente puedan funcionar en las próximas elecciones de concejales, las respectivas Juntas municipales del Censo designarán inmediatamente, de manera inequívoca, el local de cada colegio para esas secciones nuevas, y expondrán al público desde el día 12 al 17 del corriente las tres listas por cada sección a que hace referencia el artículo 33.

Las reclamaciones se remitirán antes del 20 a la Junta provincial, que habrá de resolverlas antes del 25. Este fallo no será apelable.

La Junta municipal del Censo, el día veintiocho de este mes, hará la designación de presidentes y sus suplentes para las mesas electorales de las mencionadas secciones nuevas, y después de esa operación, y en el mismo día 28, procederá a designar los adjuntos y suplentes de los mismos, para que el jue-

ves, 2 de Diciembre, puedan constituirse las mesas electorales, verificarse el domingo, 5, la proclamación de candidatos, y al siguiente domingo, 12, efectuarse las elecciones municipales.

Dichas elecciones se verificarán con el Censo electoral rectificado en el corriente año, en aquellas provincias en que la publicación del mismo esté última para el día 12 del mes actual, y en las restantes se verificarán con el Censo anterior.

## ASAMBLEA DE HARINEROS

La Asamblea de harineros que se reunirá en Madrid el día 19 del actual, tratará de los interesantes puntos que comprende el siguiente cuestionario:

A. ¿Conviene modificar las actuales tarifas de transporte de harinas y cereales?

B. ¿Qué sistema y tipos de percepción deben establecerse?

C. En caso de que no se atiendan nuestras peticiones, ¿qué recurso extremo debe adoptarse?

D. Siendo la producción de harinas superior al consumo nacional ¿conveniría reducir la fabricación bien trabajando menos horas al día, ó parando todos los días festivos?

E. Siendo una de las causas del malestar de la molinería la costumbre de vender a largos plazos, ¿conveniría limitar éstos a un máximo de 30 días?

F. Siendo hoy muy frecuente la mezcla de centeno en la molienda del trigo, con evidente perjuicio de los fabricantes que sólo elaboran harinas de trigo puro ¿conveniría prohibir por medio de una ley esas mezclas, ó por lo menos obligar a consignar en las etiquetas y facturas las proporciones exactas de las mismas?

G. Para hacer efectivo el cumplimiento de esta obligación ¿conveniría nombrar un Tribunal Arbitral que aplicase los correctivos que se establecieran é instalar un laboratorio en donde se analizaran las harinas?

H. Siendo frecuente el que los trigos lleven impurezas, unas veces por deficiencia de los mismos cosecheros y otras por causas diversas ¿debe reglamentarse la compra de trigos fijando el máximo de impurezas, para que un trigo sea considerado como corriente y señalado la depreciación que ha de tener cuando pase de ese límite?

I. Siendo el maíz un producto que sustituye al trigo en la alimentación de gran número de ciudadanos españoles y no pagando aquel grano más que 2'25 pesetas 100 kilos, como derechos arancelarios, en tanto que el trigo paga 8 pesetas ¿debe pedirse la elevación de los derechos a ese grano?

J. Siguiéndose todavía en los mercados de granos la costumbre de operar por reales y fanegas y libras ¿conveniría abandonar ese sistema por el métrico para todas las operaciones y en todas las provincias?

ADVERTENCIA.—Los señores Asambleístas podrán presentar cualquier otra cuestión que consideren de interés para la industria.

## DE LA CAMPANA

### Pensiones a las familias de los reservistas

Se ha dispuesto que las pensiones de 0,50 pesetas diarias, asignadas por el Real decreto de 22 de Julio último a las familias de los individuos de la reserva activa llamados a filas se satisfagan con cargo al crédito extraordinario concedido al presupuesto vigente de Guerra; y a medida que se comuniquen por dicho ministerio a los capitanes generales y gobernadores militares la concesión de las pensiones, se procederá por las Cajas de recluta respectivas a efectuar el pago de ellas, formalizando por fin de cada mes una relación nominal de los pensionados a quienes les hubiere sido reconocido y satisfecho el beneficio de que se trata, comprendiendo en la primera relación que se formule, además de las pensiones correspondientes al mes respectivo, el importe de las que les hubiesen correspondido, y que deberán asimismo ser satisfechas desde el día que los causantes salieron de sus hogares para incorporarse a filas.

### En favor de los reservistas

SUSCRIPCIÓN abierta por la Diputación provincial de Segovia, para socorrer a las familias de los reservistas destinados al Ejército de operaciones de Africa.

	Pesetas.
Sumas anteriores	3.104'88
Empleados de la Diputación provincial	164'80
Ayuntamiento de Aldea del Rey	10
Idem de Pedraza	20
Idem de Salceda	10
Idem de Fuente el Omo de Fuendiguerra	10
Idem de Moraleja de Coca	37'45
Idem de Sauquillo	5
Idem de Fuente de Santa Cruz	25
Idem de Etreros	25
Idem de Olombrada	25
Idem de Espirado	15
Idem de Pajares de Fresno	10
Idem de Navas de S. Antonio	25
D. Lope de la Calle, diputado provincial	25
Florentino Calle	2
Lope Tablada	5
Excmo. Sr. D. Raimundo Ruiz, Senador del Reino	100

D. Juan Margarito	5
Pedro Cristóbal	5
Vicente Güemes	1
Vicente Rubio	10
Siervas de María	5
Excmo. Sr. D. Joaquín Castellarnau	25
D. Antonio San Martín	5
Atilano Esteban, Diputado provincial	25
Ayuntamiento y vecindario de Grajera	25
Ayuntamiento y vecindario de Santo Domingo de Pirón	16'25
Idem id. de Encinillas	21'25
Idem id. de Roda	14'85
Idem id. de Riaguas de San Bartolomé	23'95

## Justicia a la Caridad!

CUADRO DE LA VIDA

Era uno de esos crudísimos días de invierno, y ya al atardecer, gozosa de ver cómo blanqueaba toda la nieve que caía insistente, reía y jugueteaba con su aya una linda niña mientras se dirigía a su casa desde el aristocrático colegio donde se educaba; y a fe, que si tenía ganas de llegar y ver a sus hermanitos para jugar con ellos, hubiera dado cualquier cosa por vivir más lejos y sentir por más tiempo cómo los copos daban en su carita sonrosada y bella, cómo cubriendo su abrigos...

«Una limosna por Dios, señorita; mi padre está muy malito, no tenemos con que ganar la vida y devolverle la salud, él va a morir y nosotros también porque nada tenemos», la decía, mientras sus ojos, de que se deslizaban guesos lagrimones que el frío helaba en sus mejillas exentas de color y carne, buscaban ansiosos la mirada pura y serena de la hermosa niña, que de súbito quedó como abstraída; parada delante de él, fija su vista, que poco a poco se iba nublando, en el suelo primero, después muy arriba, en el cielo. Rápida cogió su mano a la vez que le decía: «Espégame ahí; enseguida vamos a llegar a casa, y pediré a mamá, que es muy buena, y me quiere mucho, los ahorros que guardo en mi huchita, y te los traeré, y ya no se morirá tu padre y vivireis todos contentos como nosotros. Ya verás que pronto volveré.»

En cuatro saltos llegó a su casa; casi la podía seguir su aya y eso que no le

(1) Trabajo leído en la velada literaria-musical celebrada en el Círculo Católico de Obreros el día 7 de Noviembre.

## EL MILANO DE LOS MARES

—Padre; si dais un paso más lo mato, y después haré subir a mí presencia al piloto para averiguar lo que deseo.

—¡Desgraciado!—gritó el religioso levantando los brazos.—¿Qué vas a hacer? ¡Detente en nombre de Dios! Yo se le preguntaré.

—Acabad pronto!—replicó Santos enviando el cuchillo y retirándose dos ó tres pasos a la espalda.

El misionero cambió algunas palabras en inglés con el sobrecargo, y dijo después el pirata:—

—Puedo asegurarte que todo cuanto tienes a la vista es lo que encerraba la fragata, sin haber ocultado el más pequeño objeto de valor.

—Si, ¿eh?—replicó Santos, haciendo oscilar su cuerpo;—pues ahora veremos si yo soy mejor confesor que usted. ¡Hola vizcaino, y tú Gouvin, dad un paso hacia delante, preparad vuestras pistolas, y disponeos a matar a ese hombre a la primera señal.

Los dos piratas reconocieron el cebo de sus armas, las montaron, y extendieron los brazos hasta colocar las bocas de sus pistolas a tres pasos de distancia del pecho del sobrecargo.

—Ahora, padre,—dijo José de los Santos,

en número de treinta, se presentaron en grupo, llenos de terror y espanto; y así que el capitán de presas se hubo encorinado de que no faltaba ninguno, los hizo encerrar en la bodega, colocar el cuartel sobre la escotilla, y dejó uno de los suyos de centinela, con la orden de hacer fuego sobre el primero que intentase subir.

Acto continuo se dió principio al saqueo del brick-barca; y en el breve espacio de una hora, se miraron hacinados sobre la cubierta, ochenta y tres cajones de sedería de la India, ocho cajas de añil, gran cantidad de piedras preciosas sueltas y empaquetadas, alhajas de oro y plata, relojes, y la ropa de los pasajeros que hallaron en mejor estado.

El cuantioso botín que se veía amontonado, excitó más vivamente la codicia de los piratas, que considerando sin duda a «La Topático», como una mina inagotable, se imaginaron que la precaución de los de la barca, les había echo ocultar alguna parte de sus riquezas.

Atormentado por esta idea, mandó José de los Santos, que el sobrecargo fuera traído a su presencia; y Domingo Antonio en unión con el Perroquet, se destacaron hacia la bodega, para dar cumplimiento a su mandato;



# ATONTO

...mucho las carnes. Apenas abrieron la puerta corrió en busca de su madre a cuyos brazos se echó y entre besos y caricias la enteró rápidamente de su encuentro. — Dame, dame mi huacha, mira que si no llevo mis cuartos al pobrecito niño se va a morir su papá... ¡y cómo lloraba!... ¡el tío le viera!... ¡pobrecito, trae, trae que se los llevo! — decía. — Eres una loca, quién sabe si no será verdad lo que dice; tú eres una niña y no sabes cuanto se inventa para pedir. — «No, no, mamaita, lo que decía es verdad, estoy segura de ello... Si, tí, que no se muere su papá». Y viendo que nada conseguía, añade: «Si la Virgen á quien tu dices me encomienda siempre en todo momento, me lo ha dicho; si yo estaba viéndola cuando le prometí volver con el dinero; anda, dámelo que te quiero mucho». Conmovida al fin la señora después de besar á su hija, llamó al aya y la ordenó que fuera en busca del niño y le preguntara la señas de casa de sus padres, anunciándole al propio tiempo que sería en seguida socorrido disponiendo que engancharan la berlina.

Una reducida estancia, compuesta de una pequeña alcoba, que sirviera de sala y cuarto de costura á la vez en mejores tiempos, albergaba un desgraciado matrimonio y sus cuatro hijos, el mayor de ellos el niño que poco antes pedía llorando una limosna. ¡Qué estado de miseria denotaba todo! Sin lumbre en el hogar de la pequeña cocina, sin más muebles que un desvencijado catre de hierro, donde postrado estaba el jefe de familia consumido por alta fiebre, un cochón en un rincón, que con un cabezal y una manta componía el lecho de los demás dos sillas rotas de paja, un cuadro de la Virgen del Carmen, un baul y un taburete.

En ella penetraban al comenzar la noche una señora y una encantadora niña. — Madre, madre, ya te lo decía yo, viene la niña que me encontré y me dijo me daría sus ahorros, yo la conozco bien... Si no se me despierta... verás que hermosa y que sencilla... pero no viene sola, la acompaña una señora que no es aquella con quien iba cuando la pedí la limosna, exclamaba el pobre niño, que corriendo avanzaba delante de la niña y de su madre.

La escena que se desarrolló ante aquella familia no hay para que describirla. Al salir de la estancia, (con lágrimas en los ojos) bendecían á sus protectores, que también empañaban los hermosos ojos de madre é hija. Esta había dejado ahí sus ahorros y la madre aún más recursos y el consuelo de que desde luego sería visitado el enfermo por el médico de la casa y atendidas todas sus necesidades. Transcurrieron cinco días de verdadera lucha entre la ciencia y el mal; la extenuación, la falta ya de naturaleza, hicieron inútiles todos los remedios, y aunque atendido y pródigamente cuidado, murió aquel pobre obrero, cuyos restos recibieron cristiana sepultura en el cementerio, hasta donde le acompañaron sus buenas protectoras; haciéndose desde luego cargo de su desventurada familia la bondadosa mamá de la niña.

Pasaron los años. En una mañana de primavera y en el centro de la población notábase inusitado movimiento, sobre todo del elemento obrero. Desembocaba por una anchurosa calle compacta y abigarrada muchedumbre que seguía

en pos de un hijo del trabajo que en sus manos sostiene desplegada gran bandera roja, en que se lee «Amor y fraternidad». Al frente se alza un suntuoso palacio y á su vista se oyen voces de ¡Abajo la burguesía! ¡Viva el socialismo! De entre el grupo se destaca un hombre, de mirada aviesa, aspecto repugnante é intenciones siniestras, que encarándose con el edificio va á perorar uno de sus descabellados discursos llenos de odio y rencor; pero aquel que llevaba la bandera, abriéndose paso llega de un salto hasta el orador á quien no deja hablar y dirigiéndose á su camaradas les dice: «Compañeros, ese palacio que ahí veis, ha sido el asilo de unos pobres que habiendo perdido el jefe de la familia, obrero como vosotros, halló en sus dueños una bondadosa señora y unos hijos angelicales, otra familia.

Á la muerte de aquel pobre obrero, la dueña de esa hermosa casa que tan mal mirais y que ya en los últimos días de su existencia acudió solícita á socorrerle (yo era entonces el mayor de los cuatro hijos que dejaba y tenía ocho años), nos trajo á ese palacio donde dió un destino á mi madre. La señora, hoy ya anciana, cuántas veces dormía en sus brazos á mi hermanita que apenas tenía dos años y los hijos jugaban con nosotros y nos enseñaban á leer y escribir; y como mi madre murió muy pronto, aquella señora, nuestra madre adoptiva, nos educó y dió una posición, y con ella hemos aprendido á creer y amar á un Dios que antes desconocíamos. Decid, pues, compañeros: ¿Hay alguien que se atreva á penetrar en ese edificio ó vociferar contra sus moradores? Había de pasar sobre esta bandera que hoy tremolo entre mis manos, no como signo de venganza, sino de «Amor y Fraternidad», y sería preciso para que tal sucediera, se trocasen en asesinos los obreros, en fieras los hombres.

Y aquella multitud, imponente al principio de la manifestación, calló y sólo gritó al pasar conforme dejaba tras sí el edificio: ¡Viva la familia adoptiva del obrero! ¡Justicia á la Caridad!

Y yo, para terminar este modesto trabajo, añadiré: ¡Obreros! No veais en el rico un enemigo vuestro, por el mero hecho de poseer riquezas; respetadlos; que ellas, administradas por la Caridad Cristiana, pueden hacer y ser causa de vuestra felicidad temporal y eterna.

Rafael de la Revilla y de la Fuente, Segovia, Noviembre 1909.

## Oposiciones á la judicatura

Presentación del título  
Por el ministro de Gracia y Justicia se ha dado una real orden referente á las oposiciones del Cuerpo de aspirantes á la Judicatura.

En ella, y á petición de varios aspirantes, se resuelve que se permita el examen aun cuando no hayan presentado el título de abogado, como exige el reglamento de las oposiciones, pero con la obligación de presentarlo en un plazo determinado.

## Patronato de farmacéuticos titulares

La «Gaceta» ha publicado una Real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo lo siguiente:

1.º Que se convoque al cuerpo de

farmacéuticos titulares para la renovación parcial de su Junta de Gobierno y Patronato, eligiendo á su efecto cinco vocales propietarios, de ellos tres técnicos, y seis vocales técnicos suplentes que sustituyan á los que cesaron ó han de cesar por la dicha renovación, teniendo presente que todos los que cesaron ó renunciaron pueden ser elegidos:

2.º Que la elección se verifique según detalla la ordenanza aprobada por Real orden de 10 de Noviembre de 1906, fijándose, para la de un compromisario, en cada partido judicial, el 28 del corriente, y para la de los vocales y suplentes, por todos los compromisarios de la respectiva provincia, reunidos en la capital de la misma, el día 5 de Diciembre siguiente.

## EN REMONDO

### Agresión injustificada

El joven residente en pueblo de Remondo Emeterio Manso García, ha sido objeto de una injustificada agresión.

Al aproximarse dicho joven, á las once de la noche del día 7 del actual, á dos desconocidos que creyó fueran mozos de la mencionada localidad, al llamarles la atención y sin que mediara cuestión alguna, uno de ellos, con una arma blanca, arrojóse sobre él partiéndole de una cuchillada el pantalón y la faja.

La guardia civil ha comprobado las señas de estos sujetos con las de dos reclusos de la cárcel de Vitoria que se han fugado, resultando ser idénticas.

Se practican diligencias para su detención.

## EN LA FÁBRICA DE COCA

### Intento de incendio?

El día 8, á las once de la noche, al hacer el recorrido del trayecto encomendado á su vigilancia, el sereno de la fábrica titulada «Unión Resinera Española», establecida en la villa de Coca, encontró tirado en el suelo un frasco de cristal, de 10 centímetros de longitud por 4 y medio de diámetro, cerca de la tapia que cierra aquel importante establecimiento fabril.

Dicho frasco contiene en su interior dos trozos pequeños de ladrillo, y unas 60 cerillas sin encender, todo cubierto con papeles.

El recipiente de cristal se halla atado en su parte exterior y en su centro con una cuerda de bramante delgado y pende de esta cuerda otro trozo de otra más gruesa.

También se encontró el Peralta á los pocos pasos y en dirección á la tapia antes referida, una tira de cinta de algodón de color, carbonizado por uno de los extremos, que sin duda alguna fué desprendida del mencionado frasco.

Créese que todo esto ha sido lanzado

allí de noche, desde las afueras de la fábrica, con intención de producir un incendio.

El juzgado de la localidad, á quien ha sido denunciado tan criminal hecho por el administrador de la fábrica, instruye diligencias para averiguar quiénes han sido sus autores.

## La seguridad en los trenes

### Los timbres de alarma

Con motivo del robo cometido últimamente en la línea general del Norte, y del cual dábamos cuenta ayer, el ministro de Fomento ha dirigido un telegrama circular á los ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles, ordenando que sean reconocidos todos los timbres de alarma instalados en los trenes de viajeros.

Dispone también la citada circular que con cierta frecuencia se practiquen pruebas del funcionamiento de dichos timbres, para ver si en todo caso están corrientes.

## Los asuntos de Marruecos

### El Mokri busca dinero

Un redactor del «Eco», de París, ha celebrado una entrevista en aquella ciudad con el jefe de la embajada mora, El Mokri.

Este ha declarado que el Magzhen está resuelto en la actualidad á contratar el empréstito de que hace ya tiempo viene habiéndose.

Sólo queda por zanjar la cuestión de garantía de esa operación financiera entre Marruecos y Francia.

El Mokri tiene esperanzas en lograr un éxito satisfactorio, y en que la cuestión quede ultimada en breve para satisfacción general, ya que la realización del empréstito interesa igualmente á todos los extranjeros, puesto que solamente con los recursos así obtenidos, podrán ser atendidas las reclamaciones que hace tiempo presentadas.

## Instrucción pública

### Adultos

Se han reanudado las clases de adultos en las escuelas de Abades, Escalona, Narros, Cerezo de Arriba, Campo de San Pedro, Linares, Fuentespeyo, Campo de Cuéllar, Bilisa, Riahuellas, Tejares, Valseca, Estebanvela, Torredrada, Espinar y Bercois.

### Presupuestos

Se han recibido los presupuestos escolares de los pueblos de Migueláñez, Alconada, Villacastín, Sigüero y Narros.

### Clasificación

Don Santiago Moreno Gómez, reclama mayor clasificación que la que le ha concedido la junta central.

### Edades

Han enviado los estados de la edad que tienen, los maestros de Balsaño, Villeguillo, Valledado y Arcones.

## La guerra en Melilla

Melilla 9.

El tiempo.—Invasión de chacales.—No hay revista.—Sigue la tranquilidad.

Durante las noches se acarean á nuestros campamentos de diversas posiciones algunos chacales hambrientos, lanzados de las montañas por el frío.

Los soldados no temen acometidas, pues los chacales se muestran inofensivos.

Sin embargo, en previsión de que se acerquen demasiado, se ha dado orden de que los tiren para ahuyentarlos.

Ha quedado desmentido el informe referente á la celebración, que se decía dispuesta para el jueves, de una gran revista militar, con intervención de casi todas las fuerzas de este Ejército de operaciones.

En todos los puntos reina absoluta tranquilidad.

### Cambio de impresiones

Esta mañana se han reunido los generales que se hallan en Melilla, para cambiar impresiones acerca de la visita hecha á las fuerzas que guarnecen la otra posición.

La plaza rebosa estos días de militares; pero el ambiente es de tranquilidad.

### La Embajada

Esta tarde han marchado á cumplir su pacifadora misión los kaides Hachben-Urabet B. jali y Ali Berengul Eddimi.

El primero se dirige á la kábila de Beni-Said y el segundo á la de Beni Uli-sen; ambos llevan tiendas de campaña, dos sacos de sémola y utensilios de cocina, mas su correspondiente servidumbre.

Se asegura que la marcha de los kaides ha sido determinada por una carta que les enviaron los kabileños, manifestándoles su deseo de recibirlos y conocer sus intenciones.

### Sin sucesos

Hoy no ha ocurrido ningún suceso de importancia; cuanto quisiese fotografiar habría de reducirse forzosamente á vaguedades fantásticas, y por eso me abstengo.

### La ración de Africa

Los cuerpos destacados en las posiciones ocupadas por nuestro Ejército reciben desde primeros del mes corriente la ración llamada de Africa ó de campaña.

También se ha dispuesto que se mejore la calidad del rancho, y que una vez á la semana extraigan raciones de galleta.

Queda suprimida la ración extraordinaria de vino, y queda subsistente la de aguardiente.

### Varias noticias

Ha llegado el convoy de Nador y Zeluán con enfermos, que embarcarán para la Península.

Mañana serán relevados los destacamentos que no lo han sido con motivo de efectuarse las pasadas operaciones.

Los soldados bajan al poblado de Mezquita para proveerse de legumbres, que les venden los moros afectos á España desde el principio de la campaña.

En Zeluán se presentaron varios grupos de moros, pero no hostilizaron, retirándose pacíficamente.

Reina completa tranquilidad en Nador.

Los emisarios del Sultán han recibido cartas de otras kabilas, declarando que acatarán sus decisiones y las de Muley Hafid.

A bordo del vapor «Mahón» llegó á nuevo coronel del Regimiento de Infantería de Melilla, posesionándose del mando del mismo, en presencia del coronel Primo de Rivera, que ha pasado á mandar el de Wad-Rás.

—Se dice que ha venido á la plaza una numerosa comisión de moros de las cercanías de Zeluán para quejarse al general de que el general Alfau no les consenta acercarse á aquel campamento para vender sus mercancías á las tropas.

—Han terminado las obras de fabricación en la nueva posición de Gungu. En ella han tomado parte numerosos moros, á quien se paga por sus trabajos muy buenos jornales.

—En la plaza de los A. jibes, frente al edificio de la oficina que se ocupa en todo lo relativo á los indígenas pacíficos, había hoy estacionados muchos moros que solicitaban papeletas para trabajar en las obras de los ferrocarriles mineros.

—Corre el rumor de que la jarka se ha reunido para tomar acuerdos.

Hasta ahora se ignora cuáles hayan sido éstos; pero á causa, sin duda, de temporal, aumentan los indicios de pacificación.

—Los emisarios del sultán han recibido de diferentes kabilas cartas en que declaran los rifenos que acatarán las decisiones de Muley Hafid.

—Se espera que pronto llegarán de la Península 2.000 soldados, que vienen á cubrir bajas.

Impresiones sobre el fin de la campaña.—Marina se atiene á lo que diga el gobierno

Como de costumbre, se reunieron esta noche en el Gobierno los generales que se hallan en la plaza, y que guardan una gran reserva sobre lo que tratan.

Corren distintas versiones sobre el próximo fin de la campaña.

Muchos la niegan. Háblase de un telegrama enviado á Madrid anunciando el término de la guerra.

Se cree que el Ejército no será replegado hasta que se conozcan los acuerdos que adopte la jarka con motivo de las últimas ocupaciones.

Otros entienden que las circunstancias actuales son favorables para la obra que está realizando el Ejército al mando del general Marina.

Este se muestra impenetrable. Interrogado, manifestó que «sólo» hará aquello que le ordene el Gobierno, á quien informó de la situación actual.

## Movimiento de viajeros

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta población á nuestro buen amigo el coadjutor de Carbonero el Mayor, don Pedro Casas Mediada.

—Ha salido para Gomezserracín el maestro de la escuela de dicho pueblo, don Daniel Cristóbal.

Pocos momentos después, apareció aquel infeliz pálido y consternado, en compañía de un sacerdote misionero, que iba de pasaje en «La Topacie.»

La vista de este varón religioso y venerable, en vez de enfrenar el furor de los piratas, provocó en ellos un movimiento de despecho, cual si temieran que su presencia fuese un obstáculo á sus desmanes. Tal es la fuerza que el hábito infunde en el corazón de la criatura, que nos cuesta trabajo atropellar, aun en los momentos más supremo de la vida, aquellas personas ó cosas que estamos acostumbrados á respetar desde la infancia.

José de los Santos, después de haber contemplado al misionero con una inquieta mirada, por espacio de algunos momentos exclamó.

—Padre; ¿quién os ha mandado venir sin ser llamado?

El religioso, hombre que frisaba en los sesenta y cinco años, levantó su cabeza encanecida, y con vista tranquila y voz sosegada contestó al pirata en castellano bastante correcto.

—Vengo, hijo mío, en calidad de intérprete de éste hombre que no habla tu idioma.

—¿Sóis español padre?

—No: soy irlandés; pero he habitado muchos años en la América española; pertenecí á la cofradía de misiones de la India, y vuelvo á mi país, con la ayuda de Dios Todo poderoso, después de haber permanecido treinta años predicando á los salvajes.

—En ese caso, padre, preguntad á ese hombre dónde ha ocultado parte de las alhajas que constan en este papel, y no hemos podido encontrar.

—Hijo,—replicó el misionero dando á su fisonomía una expresión de dignidad ofendida;—yo no puedo hacermé cómplice de un despojo.

—Pues si tenéis ese pequeño escrúpulo,—dijo Santos, moviendo lentamente la cabeza, —yo se lo preguntaré, y en una lengua, que por Dios ha de comprender, mal que le pese.

Al decir esto se llegó al sobrecargo, le asió con fuerza por la muñeca derecha y le puso en la garganta su puñal, cuya punta penetró media línea en el cuello de la víctima.

Horrorizado el misionero, hizo un movimiento hácia adelante y extendió el brazo con intento de separar el golpe; pero Santos le detuvo diciéndole:





EL SEÑOR

# D. EMILIO MORENO Y LÓPEZ DE LARA

ALUMNO DE LA ACADEMIA DE ARTILLERÍA

Ha fallecido hoy 10 de Noviembre de 1909

Á LOS 21 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

El Director y Profesores de la Academia de Artillería; sus desconsolados padres don Juan Moreno de Castro y doña Hermisenda López de Lara y Navarro; hermanos don Fernando, don José y don Carlos; hermana política, tíos, primos y sobrinos,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver que se verificará mañana, á las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria Plaza del Conde Alpuente, número 3, al Cementerio de esta capital, por lo que les quedarán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

EL DUELO SE DESPIDE EN EL CEMENTERIO.

## SUETOS

Mañana es esperado en Segovia nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por esta capital, Excmo. señor Marqués de Cañada Honda.

Posesión del nuevo alcalde  
En la sesión que celebre esta noche el Ayuntamiento, se posesionará de su cargo el Alcalde don Miguel Gila y Fidalgo.

Le dará posesión, el primer teniente de Alcalde don Saturio Entero.

Victima de rápida y terrible dolencia, ha fallecido esta tarde, el joven alumno de la Academia de Artillería don Emilio Moreno y López de Lara, hijo de nuestro querido amigo don Juan Moreno, Magistrado que fué de esta Audiencia provincial y en la actualidad fiscal de la de Palencia.

No han bastado los recursos de la ciencia, ni los cuidados solícitos de una familia amante para arrancar de las garras de la muerte al estudioso joven á quien sonreía un brillante porvenir.  
La muerte del señor Moreno ha sido muy sentida en Segovia, y muy especialmente entre los compañeros del finado.

Reciba la atribulada familia el más sentido pésame que la enviamos por la desgracia irreparable que hoy llora.

Las obras de unas escuelas  
Se han reanudado los trabajos de construcción del grupo escolar de la plazuela de los Huertos.

El contratista de estas obras don Maximino Bernedo, ha hecho ya el depósito definitivo en las cajas del Ayuntamiento, y retirado el provisional.

Un informe  
El distinguido paisano nuestro don Andrés Llovet, letrado del Colegio de Madrid, ha informado recientemente en la audiencia de aquella capital, en una causa seguida por atentado á la autoridad, en la que actuaba como letrado y de cuyo hecho de autos se ocuparon extensamente los periódicos de la Corte con el nombre de «Don Quijote en Madrid».

El señor Llovet que ha actuado como defensor, pronunció un elocuente discurso, consiguiendo que á los procesa-

dos, para los que pedía el fiscal la pena de cuatro años y tres meses de prisión, se les rebajase dicha pena á dos años y tres meses, por considerar el tribunal conforme á su petición que el hecho no era constitutivo de un delito de atentado, y sí sólo de resistencia.

Felicitemos á don Andrés Llovet por el nuevo triunfo que ha alcanzado en el foro.

La Cooperativa Militar ha establecido un convenio con don Claudio Alonso, dueño de «La Fuencisla» (Melitón Martín, 2), para facilitar á sus asociados, á precio de coste, los artículos de los acreditados almacenes de M. Bonet, proveedor de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra y que tan gran aceptación tiene entre el elemento militar de aquella capital, lo que tiene el gusto de participar á sus asociados.

Matrimonio  
El próximo sábado á las nueve y media de la mañana contraerán matrimonio en la iglesia del Salvador, Indalecio Gómez Maroto y Leandra Vela, ambos solteros.

Fallecimiento  
Ha fallecido en Aldea del Rey, don Fernando Aldama, tan estimado en aquella localidad.

A su hijo, nuestro buen amigo el secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, don Celestino Aldama, enviamos nuestro sentido pésame, haciéndole extensivo á toda la familia del finado.

Los lucos de las escuelas  
La comisión de instrucción pública del Ayuntamiento, se está ocupando de la instalación de la luz eléctrica en las escuelas.

La junta de la comunidad  
Esta mañana á las once se ha reunido en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde señor Entero, la junta de la comunidad y tierra de Segovia.

Los acuerdos que en ella se han tomado, carecen por completo de interés.

Círculo católico  
Ayer dieron principio en el Círculo católico de obreros las clases para los alumnos matriculados.

El número de estos pasa de ciento diez.

Una boda  
Se ha celebrado en esta ciudad el

matrimonio de los jóvenes Cándido Vázquez, del Escorial, y Tomasa Marino, de Escalona.

LA VILLA DE PARÍS EN SEGOVIA  
GRAN NOVEDAD EN ABRIGOS DE SEÑORA

Precios sin competencia.—Ver y creer.

JUAN BRAVO, 48  
Comercio de Germán Elías

Juzgado municipal  
Registro civil

Hoy se ha inscrito en este centro oficial la partida de nacimiento del niño Julio Pérez Madurga.

Defunciones no se ha registrado ninguna.

Cura el estómago é intestinos el *Excir Vida Estomacal* del Doctor Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

«No se recomiendan al que se obceca en el periódico»

Wild Times, «Epoca borrascosa».—4'50 pesetas.

Magaz y Rosell, «Telegrafía sin hilos».—20 id.

Fuentes, «Aves de paso».—1 id.

Ramiro Bianco, «Tanda de cuentos».—3 id.

M. Alvarez de Sotomayor, «Cuentos dramáticos».—2 id.

Elita del Val, «Amores tristes».—2 id.

Hay además un sin fin de publicaciones y libros científicos y morales de actualidad, que son muy necesarios á todos los que se preocupan seria y razonadamente de todos los adelantados.

Véndense en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

## SECCION DE ESPECTACULOS

TEATRO MIÑÓN

Funciones para hoy:

A las siete.  
Debut del tenor don Clemente Mari, con la hermosa zarzuela «Bohemios».

A las nueve y media.  
«Mala hembra» y «La mazorca roja».

Funciones para mañana (día de moda)

A las siete.  
«La alegría del batallón» (estreno).

A las nueve y media.  
«El mozo crú» y «La moral en peligro» (estreno).

## ALCANCE DE MADRID

POR TELEFONO  
4'30 TARDE

Lotería

En el sorteo de hoy han correspondido:

El primer premio, al número 1712, vendido en Barcelona.

El segundo, al número 1370, Pamplona.

Y el tercero, al 4694, Madrid.

Sin firma

El señor Moret y los ministros de turno, no pudieron despachar con el Rey por haber salido de casa para El Pardo.

Cacería regia

A las diez salieron de cacería al Pardo, los reyes don Alfonso y don Manuel con sus séquitos.

Han almorzado en el Pardo, y regresarán al anochecer á Madrid.

Oposiciones

El ministro de Gracia y Justicia prepara un decreto sacando á oposición las plazas de vicesecretarios de Audiencia, que están vacantes.

Victima de un incendio

Ha fallecido la mujer del Conserje del Teatro de la Zarzuela, á consecuencia de las heridas que recibió en el incendio.

Algarada estudiantil

Varios estudiantes fueron hoy á la plaza de la Armería Real, con objeto de ovacionar al Monarca portugués.

Como éste se hallaba ausente, se pusieron á jugar.

Fueron alejadas de allí, y continuaron sus juegos frente á Palacio.

Trató de disolverles una pareja de Caballería de la guardia del Real Alcázar, y como los estudiantes protestaran acudió más fuerza de caballería deteniendo á dos de los alborotadores.

El hecho no tiene importancia.

Montero Ríos

Llegó á Madrid el señor Montero Ríos.

En la estación le esperaban muchos de sus amigos.

Reunión de Cortes

El señor Moret ha ratificado sus propósitos de reunir las Cortes, con objeto de legalizar la situación económica, creyendo que no debe transcurrir un año sin nuevos presupuestos, y confiado en las promesas que le ha dado el señor Maura de facilitar esa función de gobierno.

El general Aznar

Esta mañana se cayó al suelo, al descender del tranvía, el general Aznar, sufriendo la fractura de un brazo.

## Un telegrama

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador civil de Barcelona, participándole que ha presidido la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento de aquella capital, y que el nuevo Alcalde ha pronunciado un discurso dando cuenta de los progresos que ha alcanzado la administración de los bienes de aquella capital.

Los presupuestos

El señor Gasset ha recibido órdenes del presidente del Consejo de ministros, para que prepare los presupuestos del presente año.

Contra el visseinato

En el teatro «Galdós», de las Palmas, se ha celebrado un mitin monstruo, en el que acordaron los oradores que en él hicieron uso de la palabra dirigir un telegrama al pueblo español contra la institución del visseinato en aquellas islas, abogando por la división de los mismos.

A su salida del mitin, la inmensa muchedumbre que en él se congregó, se dirigió al ayuntamiento, impidiendo con sus gritos que celebrase sesión la Corporación municipal.

La policía ha efectuado varias detenciones.

## GUERRA

### El Médico de Cantalejo

D. Eduardo Pérez y Pérez,

participa á su numerosa clientela haber trasladado su residencia al pueblo de San Pedro de Gaillos, donde tiene el gusto de ofrecer su casa á sus amigos.

### Compro trajes típicos

viejos y nuevos, de paleta y paletos refajos de todos colores, chaquetas, mantillas, mantones, capas pardas y negras, calzones cortos, medias, fajas de todos colores, zajones de todas clases, chaquetas, chalecos, sombreros, mantas, bufandas, abaracas, etc., etc.

Dirigirse á San Juan de los Caballeros, todos los días, de 3 á 7.

### Casas en La Granja

Se venden las señaladas con los números 11, de la calle de la Valenciana y 1 de la del Barco.

Para tratar dirigirse á don Cesáreo Nieto, abogado, Avila.

Imp. de EL ADELANTADO

## Caída del pelo

Se contiene en el acto usando el legítimo

## PETRÓLEO GAL

Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito

Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie

No puede inflamarse

## ¡Labradores!

Crompad el NITRATO DE SOSA

á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5



Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO

DICCIONARIO BAILLY-BAILLIÈRE
DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL
ESPAÑOL-FRANCÉS
En tomo en 13.º de 1.000 páginas.
Obras importantísimas para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes a ciencias, artes e industrias.

LOS PRECIOSOS TONOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD
SERIE PARA SEÑORAS
SERIE PARA SEÑORAS
Por Mary Wood-Allen y Emma F. A. Drake
Traducción de D.ª Margarita M. de Monterrey.
Lo que debe saber la niña.
Lo que debe saber la joven.
Lo que debe saber la recién casada.
Lo que debe saber el hombre a los 45 años.
Lo que debe saber la mujer a los 45 años.

Se vende: Bailly-Baillière e Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 18, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche a las 7:30 de la mañana, para llegar a Cuéllar a las 15:5. De Cuéllar tiene su salida a las seis, y llega a esta capital a las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.
La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal a las 7:30 De La Granja sale con dirección a Segovia a las 16.
Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, a las 7:30, teniendo su llegada a Turégano a las 11:30; a Cantalejo a las 2:50; a Sepúlveda a las 5:45 y a Castillejo a las 10:40. De Castillejo sale a las 2:30, y de Sepúlveda a las 5, llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.
Riaza.—Sale de Segovia el coche correo a las 7:30, llegando a La Salceda a las 11 y a Riaza a las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riaza a las 5 y llegando a Segovia a las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.
La Vellilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocupará otra diligencia que sale para La Vellilla a las 2, y llega a las 4.

PROBAD EL CHAMPAGNE BINET REIMS SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS
(Reaseguradora de La Polar)
La más antigua y poderosa de las francesas
FUNDADA EN PARÍS EL AÑO 1819
Capital y Reserva: 25.530.000
Primas recaudadas en 1905: 12.902.000
Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 31'50 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia: José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes existencias en géneros de punto como son: camisetitas y pantalones para señoras, caballeros y niños, en punto inglés y ruso extra; fajas y rodilleras higiénicas de lana y algodón, chalecos, abriguitos y capas de lana. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, a cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsés, botanaduras, bastidores de bordar, maletas, cestos, petacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar, hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases. Todos estos artículos y muchos más, imposibles de enumerar, se venden en esta casa a precios sin competencia.

«El Toledano»
Plaza Mayor, 33 y 34
(Al lado del café Montañés)

GRAN LICOR BENEDICTINE

EFICACIA Y ACCIÓN RÁPIDA
VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT
Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos o no puede soportarlos.

La Unión y El Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
43 años de existencia
Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.
Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO
EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo a precios muy convenientes.

VINO Y JARABE DE DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.
PARÍS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Información mercantil de EL ADELANTADO

Table with multiple columns listing market prices for various goods like wheat, oil, and other commodities across different regions like Segovia, Valladolid, and Arévalo.